

Núm. 72.

DIARIO

DE PALMA

del lunes 9 de

marzo de 1872.



*Santa Francisca Romana, y Santa Catalina de Bolonia.*

HORAS.	TERMÓMETRO.	BARÓMETRO.	VIENT. Y ADMÓSF.
7 de la mañana.	11 grad.	28 p. 2 l.	N. sereno.
12 del día.	12½ grad.	28 p. 2 l.	Idem.
5 de la tarde.	12½ grad.	28 p. 2 l.	N. O. idem.

## ESTADOS-UNIDOS.

*Filadelfia 20 de octubre.*

Jonatam Lambert, dedicado al cabotage en Salem, ha dado un manifiesto anunciando á todo el mundo su toma de posesion de las islas de Tristan de Acuña, al S. O. del cabo de Buena-Esperanza, á las que ha puesto el nombre de *Islas del Refresco*. Causado de pleytos tomó esta resolucion el Sr. Lambert, llevando consigo personas activas é inteligentes en la agricultura: sabemos que ha sembrado en sus islas café, algodón, trigo y otras semillas, que han probado muy bien, creyéndose generalmente que su establecimiento será útil á la humanidad.

*(Redactor general.)*

*Del 28 de noviembre.*

De muchos meses á esta parte los corsarios franceses frecuentan los puertos meridionales de estos Estados, y en particular los de Charlestown, Savannah y Nueva-Orleans. Su punto de reunion

es la isla Barataria, algunas leguas á sotavento de la Baliza. Allí habia conducido un pirata frances, llamado Sausinet, la polacra española *la Pastora*, capitan D. Pablo Lopez Babil, apresada en su travesía desde Tarragona á Vera-Cruz. La osadía con que se introducian y vendian en los puertos de los Estados-Unidos los efectos robados en alta mar, con infraccion de las leyes del pais, clamaba por el remedio. La lancha cañonera de los Estados-Unidos número 162, mandada por el capitan Francisco H. Gregory, se presentó quando estaban descargando la *Pastora* los franceses, para enviar clandestinamente los efectos á la Nueva-Orleans, bajo la custodia de dos goletas suyas. Los piratas atemorizados pegaron fuego á las dos goletas, e intentaron hacer lo mismo con la presa; pero la salvó la actividad del comandante americano, conservando de esta suerte las dos terceras partes del cargamento, que aun tenia á bordo. El cónsul de España ha reclamado la polacra y el cargamento.

Otros dos corsarios franceses, llamados *la Venganza* y el *Aguila*, han sido destruidos el 14 del corriente en Savannah, puerto del estado de Georgia. De resultas de una quimera que hubo la víspera, en que los marineros de los corsarios mataron á puñaladas á tres marineros americanos, los compañeros de estos se armaron, tomaron el *Aguila* al abordage despues de alguna resistencia, lo conduxeron á un islote en el mismo puerto, y allí lo incendiaron. El otro corsario pudo zafarse del muelle, y el magistrado envió tropa á su bordo para protegerlo; pero los marineros americanos formaron un brulote, y aprovechando la marea, lo dirigieron durante la noche contra el corsario, que ardió enteramente. Hubo algunos muertos y muchos heridos por ámbas partes. Los marineros franceses están en la cárcel, como igualmente algunos de los americanos que se pudieron prender, y se ha dado cuenta del suceso al gobierno. (*Gazet. de la Regenc.*)

---

## ESPAÑA.

Montevideo 20 de agosto.

Ayer desembarcó el segundo comandante del bergantin de guerra *Tigre*, que baró mas allá de punta de Carrétas, habiéndose salvado la tripulacion, correspondencia y la compañía que transportaba del segundo de cazadores de Sevilla

con 100 plazas. — El domingo 18 se celebró aquí la gloriosa victoria del 20 de junio (de Huaqui) obtenida en las orillas del Desaguadero por el bizarro Goyeneche.

(Redactor general.)

#### ARTÍCULO DE OFICIO.

Por el ministerio de gracia y justicia se ha dirigido á los dominios de América la circular siguiente :

« La guerra en que se halla empeñada la España para conservar su religion, su honor, sus propiedades y su libertad, es una defensa la mas justa de quantas ha hecho nacion alguna, y el continuarla hasta el último extremo, una obligacion sagrada, á que no puede renunciar sin oprobio sempiterno del nombre español. Estaba reservado al moderno Atila sobrepujar mucho al antiguo en engaños, en ferocidad, en una crueldad calculada y en el arte infernal de amaestrar en sus perfidias y en sus furores á sus mariscales, á sus generales, y á todos los demas satélites de su refinada tiranía. El ha encendido la guerra en todo el continente de Europa, él lo ha devastado, lo ha empobrecido, y lo quiere hacer volver á la barbarie de los siglos oscuros, para dexar así establecido su cetro de hierro. Los españoles le han destruido uno y otro ejército durante quatro años : los españoles con su heroica constancia y con paciencia invencible han opuesto una barrera á los proyectos interminables de un malvado, que quisiera poner baxo su yugo el universo : los españoles, en fin, sostienen las esperanzas, y fixan sobre sí la expectacion de todas las naciones civilizadas. Sus hermanos de América, auxiliando á los de la metrópoli, participan de la gloria de estos, y algun dia, abrazándose recíprocamente, derramarán lágrimas de alegría, y recibirán los elogios y las bendiciones del universo.

„ Las Córtes generales y extraordinarias ; despues de dar á los españoles de ámbos hemisferios la constitucion, que ha de producir la felicidad de todos, ha nombrado el gobierno que debe ocuparse, no solo en executarla, sino en proporcionar fondos para sostener el glorioso empeño de arrojar de la península al enemigo implacable que pretende dominarla, y que si lo consiguiese, ocuparia todos los brazos de la Europa para construir esquadras con que llevar el terror, la esclavitud y la muerte á las Américas. La Regencia confia en el patriotismo de los americanos españoles.

y no duda que harán quantos sacrificios sean posibles para socorrer á sus hermanos europeos, que sufren toda suerte de privaciones, y prodigan su sangre y su vida para no sucumbir en tan gloriosa lucha.

„ Espera, pues, que los M. RR. arzobispos, los RR. obispos y los cabildos eclesiásticos señalen espontáneamente aquella cantidad con que quieran contribuir durante la guerra; que hagan lo mismo los tribunales, las oficinas y los empleados, y que en todas las ciudades, villas ó lugares se abran suscripciones para quantos quieran concurrir con algunas cantidades á empresa tan grande como santa y piadosa, admitiéndose qualquiera suma, por pequeña que sea, y entrando todas en cajas reales para su remision á España, baxo la palabra y seguridad que ofrece el gobierno de emplearlo todo en la manutencion de los exércitos. De órden de S. A. lo participo á V. para su inteligencia y gobierno; y del recibo de esta me dará V. aviso. = Dios guarde á V. muchos años. Cádiz 30 de enero de 1812. = *Ignacio de la Pezuela.*”  
(*Gazeta de la Regencia.*)

### P A L M A.

#### *Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto.*

De Cambrils en 2 dias, el capitan Joseph Canals, catalán, polacra nuestra Señora del Tremedal, con 4 pasajeros, aguardiente y vino.

Del Vendrel en 2 dias, el patron Pablo Durall, catalán, laud la Virgen de Loreto, en lastre.

De Torredembarra en 2 dias, el patron Juan Livori, valenciano, laud las Almas, con 7 pasajeros, vino y aguardiente.

*Novenario.* Mañana á las 10½ en la iglesia de San Cayetano se dará principio al devoto novenario de la Virgen Santísima de los Dolores con exposicion del Santísimo, y una plática que dirá el muy R. P. Buenhijo Amat, religioso Servita, corrector de la muy ilustre Congregacion de los Dolores de Maria en su convento de Barcelona.

### M A L L O R C A:

En la imprenta de Brusi, calle de Can-sa-vellá.